

CASAS PERNAMBUCANAS

当店はおかしな
ものを一切おい
てございません
よい反物
よい呉服



カーザス
ペルナンブカーナス

○カーザス・ペルナンブカーナスは、五十年来、ブラジル全国の
お客様に、誠実一本槍のサービスで、ほんとはよい品物の
みを差上げてまいりました。
○どうぞ、一れからも引つがき、よい品物を安く差上げる
当店を御利用下さいませ
○日本人店員がアテンテ
申上げます

に輝くドイツの有名なフナント博士の
の名も覚えておられます。その結果昆虫の
眼の色、その他の色素はトリプトファン（
Tryptophane）というアミノ酸から出発
してキヌレン、ハイドロオキシヌレン
（前にはコロモチンと呼ばれました）など
の中間体を経て最後に色素に変わることが
判って参りました。そしてこれには酵素
が関係してゐることから考へられ、現
在にその遺伝子が最終の形質が現する
の化学変化が完全に行われればならず、又
遺伝子が働くための材料になるものも必
要なことが判ります。ここで遺伝子は
それだけの段階にはたらく一つ一つの酵
素の作用を支配する役目を持つてゐるも
のと考えられ、また酵素の数だけ
遺伝子の数もある訳になります。こうい
て多くの遺伝学者が色々の突然変異に器
色の移植をやつたりして或る個体から抽
出した母質を他の突然変異に注射してや
つたりした結果、或る突然変異例では
コナマメラメイの赤眼の突然変異では
トリプトファンからキヌレンに行く変
化が起らないことが見つけられました。そ
れにキヌレンを補つてやると、それ
以後の化学変化は完全に進行して黒い眼
になります。又他の突然変異、例へば蚕

の第一白卵ではキヌレンからオキシキ
ヌレンに行く変化が起りませんがオキシ
キヌレンを補つてやると以後の化学変化
は進行するといふ事が判つたのです。こ
れによつて突然変異ではどこかの或る段
階の酵素が欠けてゐるといふことが考へ
られます。
以上の過程より母性遺伝の原因が大体
理解できると存じます。（未完）
（一九五八年八月十五日記）
註 筆者はスラダク製糸会社技師



武田重三郎様
有本様
森下様
へおしらせ
長らくお待ちをいたしました御註文
のノコギリ尺一寸両刃が着きまし
たから御引取り下さる様おまち致し
ます
太郎田商店主敬白

藤崎盛一先生の

世界の農業に学ぶ

前承

第四の結論

第四の結論として私は教育の問題をとり上げたい。どうも日本は教育が悪いのではないかと思ふ。スウェーデンに比べて驚いた事は、大学が一つしかない。一年に三千人位を入れていくのである。日本には大学があるのかとさかされて一寸驚いた。日本には三年前の調べで既に四百九十九の大学があり、今日では五百以上を数える。正に世界一であります。そんな状況の大学があり、下の農科大学は五十六かあり、また、農業国であるスウェーデンは農科大学が一つしかないのです。同じく国民の六〇%を占める農業国の日本の五十六農科大学とスウェーデンの一つとを比較して非常な奇異を感ずるのであります。スウェーデンの農科大学では農業に三年以上経験のないものは入学させない。大学を出たものは実地指導に当る実力をもち、スウェーデンの農界には講演会など無いといふ。普及員又は指導員の云う通り農家は動いていようか。然るに日本の実情はどうか？年中講演会々々で大さわぎを起している。日本のうちがやがやこういう点にあるのではないか。何か二重の無駄つかいをしていようか。感じるのです。では指導員がわるいのかというところも無い。一言二言を要約すると教育がわるいというところになる。大学を出て而も米と麦の区別のわかんない者がどうして農業の指導員が出来るか。というが、こういう連中が技術員の仕事といえは机上で書物をするしか役に立たない。結局頭ばかり大きい補助教育を受けたとて農村にはさほし必要がない。ドイツにある農村子弟を預かる学校では大工を教える鍛冶屋を教える。タタキカジを教える。女の学校では手織を教える。昔ながらの旧式なテバメです。ハタを教えない学校は一つもないのです。しかるに日本の女子大学を出るとメシの炊けない者はばかり。頭ばかり出来ても役に立つ人間ができません。これは実習がないからです。日本の農学校でも実習がないわけでは無い。一週に二時間あるかな。すると一草廿五週、時間として百時間そこそこ。こんな貧弱な経験で農村の指導などできるわけがない。

スウェーデンの農場、国家が経営する試験農場など全く見事なもので、学校が面倒を見ています。百姓の営農情態も見てくれる。実に立派なものです。日本では学校

御 礼

金一封 ボンフィン男女青年団様
金一封 フラタク踊子一同様
金一封 マルソーラ豊島喜一様

右の方々より楽団援助に并附下さいました厚く御礼申し上げます。

八月廿日 ヒバリ 楽団一同

御 礼 広 告

一金巻封

今回バストス墓地納骨堂落成ニ当り前記金員御寄進下サレ紙上ヲ以テ御礼申上ケマス

昭和三十三年七月二十五日

バストス 佛教 会

橋本工場
橋本芳枝様

御 礼 広 告

一金巻封

今回御令息死去に際シ追善の爲の当会へ御寄進項紙上を以て厚く御礼申上ケマス

昭和三十三年七月廿九日

バストス 佛教 会

宮武 勝 様

ガネ をひろいました

八月廿二日夜十時過ぎ

場所 梶田商店前鋪道にて

○女もちのメガネをひろいました

当夜は「君ひとすじ」の映画があったので、そのかへり通ました。

お心当りの方は、シヤーカーラ区
本田正雄 方へ

バストス第一小学校同窓生御中

冬期に似合はず暑い日が続きますが皆様は其の後御慶りはございせんか。私共はお別れて無事帰郷しましたので御安心下さい。帰郷後すぐにお礼状を差上げるべき処留守居はかりして遂に今日になりましたことを終重にもおわび申し上げます。

先日は大変なお手数をかけました。楽しい日々をバストスで送るをいただき、何かお礼を申上げようか言葉を知らぬ者であります。おるで宮様の旅行おたご汽車の中で申合した事を、帰途のおへんとう道尚自動車賃道何から何迄御世話になり重ね御礼申上げます。どうか同窓生の皆様におまよらし御礼伝え下さい。尚皆様益々御成功の程祈りの筆をおさす

八月廿日
木下 正 枝
木下 芳 枝

日本人の婦人が二人居ることをさして訪
問したところ大変よろこんで迎えてくれ
ました。船員の家内だ相でも何年振りには同
邦の訪問をよる二人だ。それは八月の月
で、向うははとでも忙し！季節であつた
その月に一年中の食料を貯蔵しなればは
ならんのです。私の訪問した時、婦人は
沢山のビン詰カンを詰めていた。その
自今に作られたもので、接待をしてくれ
した。その家庭内の調度、食料にのりて
常にエスパーして居るので、又、ソール
行つた時、日曜であつたが、祭日であつた
田舎の娘都会の娘、たはは自製の織物を仕
立てて色とりどりオスロの所を散歩し
ていたが、見た目にも美しいが、娘たちも
かにも楽し相で、一つの誇りとして居るよ
うでありました。

百姓は物を生産するにも太功だが、生
活技術を身につけて、悠々樂々生活をし
なければならぬ。それは車に於ける両輪
でしよう。ね、二つの車輪が平均がとれ
ていなければ、農家は明くなるのです。農
道の前進に、ついても色々お話し度い
が、時間都合で全部に渡ることでは、ま
せんが、今日日本の農村でも、ダンスがは
つて、以上、生活から改善して、かから
ず、聲を伴います。

食生活の話ですが、文化の量が養いき
る。日本人は食料の60%排泄します。
イタリヤ人もマカロニなどよけい食ふか
ら日本人は近く40%。欧米人の比率は
20%と少なくなっています。文化の点から見
れば、糞製造機といふ外はない。營養にも
ならない。文化生活に生さるゝとすると、ま
たのちも、文化生活をまねければ、いかんとい
うわけですね。
農村をつまらぬ人といふのは間違いで、
農村がつまらぬ人ではない。改善せぬか
ら、いけなないので、改善された農村位だの
しいものはありませぬ。
私は山の生活をして居る。朝はパ
ン三片、食が食べない。合宿の青年も四片
です。それで充分仕事ができます。世界
中の方々から来客があり、ますが、来訪を
受け、山の中であつても、少しも困らない
。私は、さういふ生活技術を身につけて、い
る。次は人口の問題です。よく、暮らして
い、國は人口の問題です。よく、暮らして
九州より一寸大きい位だが、福岡大分の人
口位です。三百四十万。家族数も少ない。
悪い國、くわつて、一億に近い人口が多い。
日本など、狭い地域に、一億に近い人口が、集
ま、これでは、いくらと人にならな

Bar e Confeitaria Yaguira Irmãos

Cerveja (48)	600.00
Gurana (72)	210.00
Sosinha (72)	180.00
pinga (48)	400.00
montadeira	por kilo 40.00
Cigarro	1 pacote 100.00
manteiga	1/2 kilo 50.00
Sardinha	1 kilo 15.00

鮮魚と製氷

ヤギウラ

イルモンス



カザメント用のペーシは
特に勉強いたします
のみもの共
御相談はおいで下さい

五頁 斎藤先生の手紙のつぎ
もう元氣になりましたが、御休心下さい
このことに就ては、必ずうめ合せをします
正月の休みあたりは何とかして出かけて
諸君にお礼を申す積りで、す
次に、お祭りのスナック、何かありました
ら、探して、二三お送り下さい。ど人も、
でもよろしく、と、お送り下さい。ど人も、
アルバムに収めておきたいと思ひますか
ら、先はお礼の方をおわびまで。 夕々
八月四日 聖市にて 斎藤 太郎

西 徹 様
外第一小学校同窓会諸君

フリマベールの花

新津 守 兄

紫の花の群、そフリマベール
あのが、誇りの少女なりけれ
金色の光、よく、想けり
夕日に映えて、イッペーの花

